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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

10月19日發表首份施政報告

特首誠邀市民提意見
【香港商報訊】記者馮仁樂報

道：行政長官李家超將於10月19
日發表其任內首份施政報告。昨
日，特區政府宣布就施政報告展
開公眾諮詢，將舉辦約30場諮詢
會，聽取立法會議員、不同界別
代表和市民對施政報告的意見和
建議。李家超及其管治團隊亦會
到社區探訪市民和不同界別代
表，以多元渠道吸納意見。

李家超：消博會為港企提供開拓良機
【香港商報訊】記者周偉立報道：行政長官李家超

昨日於第二屆中國國際消費品博覽會（消博會）開幕
式視像致辭時指出，國家在國內大循環和國內國際雙
循環的發展格局下，推動內需和經濟發展，成績舉世
矚目。消博會為香港企業提供了開拓內地市場的良
機，特區政府將繼續發揮 「一國兩制」的獨特優勢，
推動香港融入國家發展大局，全面提升香港競爭力。

李家超表示，消博會是中國首個以消費精品為主題
的國家級展會，配合國家的發展方向，也為企業把握
機遇提供了絕佳平台。消博會成功舉行，體現了國家
的實力和推進高水平對外開放的決心，也展現了內地
市場龐大的消費力，取得亮麗的成績。香港的產品是
很多內地消費者眼中的優質產品，在世界各地也廣受

歡迎。
他續指，香港企業十分支持消博會這個暢通雙循環

的平台，在去年已積極參與首屆消博會，推廣香港的
珠寶首飾、醫藥保健產品和物流服務等。香港貿發局
也設立了宣傳展位，推介香港的獨特優勢，促進內地
和香港企業間的合作。今年消博會規模比去年更大，
香港企業參展面積超過2000平方米，有不少知名品牌
的港商參展，香港貿發局也將設立 「香港時尚館」，
把香港的優質消費品牌帶到消博會現場。

港企參展面積逾2000平方米
今年是香港回歸祖國25周年的大日子，李家超稱正

如習近平主席7月1日在香港發表的重要講話指出，

未來5年是香港開創新局面、實現新飛躍的關鍵期，
中央珍視香港背靠祖國、聯通世界的顯著優勢，完全
支持香港長期保持獨特地位，鞏固國際金融、航運、
貿易中心地位，維護自由開放規範的營商環境。他強
調，特區政府會繼續把握好中央的全力支持，發揮
「一國兩制」獨特優勢，推動香港融入國家發展大

局，全面提升香港的競爭力。
由商務部和海南省政府共同主辦，以 「共享開放機

遇，共創美好生活」為主題的第二屆中國國際消費品
博覽會昨日在海口開幕。本屆消博會會期為7月25日
至30日，展覽總面積10萬平方米，其中國際展區8萬
平方米，國內外參展品牌超2800個，來自61個國家
和地區，有600多個全球新品首發首秀。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：特區政府新委任
8名副局長和11名政治助理，其中17人昨早履新。當
天，各人陸續抵達政府總部上班，並隨即展開工作，
為香港開啟良政善治的新局面作貢獻。

政務司司長陳國基昨於社交媒體發文稱，歡迎新任
政務司司長政治助理李惠。陳國基指，未來5年是香
港 「由治及興」的重要階段，相信李惠會利用過往在
傳媒行業以及過去5年在行政長官辦公室擔任特別助
理的經驗，協助他執行各項政治工作，包括促進良好
的行政立法關係、聯繫各持份者、向公眾和傳媒做好
政策解說，為香港開啟良政善治的新局面。

民政及青年事務局副局長梁宏正表示，自己長時間

參與青年工作，對新崗位充滿期待，希望盡快能夠適
應並投入工作，又感謝局長麥美娟邀請他加入團隊。
梁宏正履新後，隨即陪同局長麥美娟與港區婦聯代表
聯誼會會面，就婦女工作進行交流及溝通。麥美娟表
示，婦女事務委員會的秘書處工作在政府重組後撥歸
民青局，未來會努力做好婦女事務工作，加強聯繫地
區婦女組織。

同日履新的創科及工業局政治助理廖添誠指，會協
助新一屆政府搞好創科工作。

至於文化體育及旅遊局局長政治助理招文亮及運輸
及物流局局長政治助理陳閱川，將分別於8月8日和
15日履新。

將辦30場諮詢會廣納意見
昨日，李家超於多個社交平台發文並附上短片預

告，他將於10日19日發表上任後第一份施政報告。他
說，自己會就選舉承諾和社會關心的議題，提出具體
措施，提升治理水平，增強發展動能，紓解民困，凝
聚社會力量，充分發揮香港背靠祖國、聯通世界的獨
特優勢，共同建立和諧、多元、充滿機遇和發展的社
會。

「我和我的團隊很高興能夠與市民一起為香港開新
篇。我的施政理念是以民為本，同時強調以結果為目
標，為市民做實事。」李家超說，自己誠邀大家就
2022年施政報告發表意見，幫助施政團隊向前邁進，
為市民謀幸福，為香港謀發展。

市民提交意見渠道有好多
據 了 解 ， 市 民 可 以 由 昨 日 起 在 施 政 報 告 網 站

（www.policyaddress.gov.hk） 或 施 政 報 告 公 眾 諮 詢
Facebook 專 頁 （www.facebook.com/PolicyAd-
dress2022）留言，亦可透過電郵（policyaddress@cso.

gov.hk）、電話（2432 1899）或傳真（2537 9083）
提交意見，至於郵寄地址為香港添馬添美道2號政府
總部西翼26樓施政報告組。

另一方面，全國人大常委會委員譚耀宗昨出席
一個活動時表示，廣泛收集市民意見是好事，對特
區政府制定政策有幫助。他認為，30 場公眾諮詢不
算少，惟要視乎政府聯絡什麼界別人士出席。譚

耀宗鼓勵各界多向政府提供對施政報告相關的意
見。

根據立法會秘書處公布的最新日程，行政長官李
家超將於 10 月 19 日（星期三）在立法會發表施政報
告，並於翌日（10月20日）舉行答問大會。而施政
報告議案辯論將於11月16日舉行，其間不設口頭質
詢。

17名副局政助履新

陳國基歡迎李惠出任政務司司長政治助理。
陳國基社交平台

行政長官李家超將於 10 月
19日發表上任後首份《施政報
告》。特區政府昨宣布，即日

起展開公眾諮詢，將舉辦約30場諮詢會，廣泛聽取
立法會議員、不同界別代表和市民的意見和建議。
當前香港正處於 「由治及興」 的關鍵時刻，這份新
任特首的首份《施政報告》可謂別具意義。希望社
會各界踴躍發表意見，提出建議，讓特區政府更準
確把握民情，讓施政更具針對性更有成效，從而做
到習近平主席所要求的 「民有所呼，我有所應」 ，
為香港帶來良政善治，同為香港開新篇。

新一屆政府上任以來，管治團隊正針對香港社會
面對的種種迫切問題，積極展開深入調研，努力作
出貼地的回應，展現了施政新風。例如抗疫方面，

當局就已落實不少新措施，包括居家隔離人士佩戴
電子手環、機場自費點對點的士前往檢疫酒店等安
排，據報不久後還將出台 「紅黃碼」 措施；房屋方
面，特區政府7月6日設立李家超競選政綱所提出的
「土地房屋供應統籌組」 和 「公營房屋項目行動工

作組」 ，並加緊研究落實 「組裝合成」 建築法之類
的加快建屋方法；維護國家安全方面，當局正積極
研究23條立法。其他各政策局亦動作頻頻，進展扎
實。總體而言，新政府就職才不足一個月，已表現
出朝氣蓬勃、主動進取的工作狀態，施政出現了不
少積極變化，這無疑是市民所樂見的。

如何讓首份《施政報告》能夠更豐富、更貼地、
更能回應民意訴求，無疑是公眾諮詢的宗旨。李家
超競選時一再強調施政 「以結果為目標」 ，上任後

當然要以有力政策和實際行動兌現承諾。當然，香
港是750萬人的香港，單憑政府之力實不足以建設
好香港，必須通過吸納民間智慧，廣泛收集各方意
見，才能匯民意聚眾智，出台一份既符合香港長遠
利益，又反映市民所思所想所盼的《施政報告》。

習近平主席七一香港講話向特區政府和社會各界
提出 「四點希望」 ，為香港實現長治久安和長期繁
榮穩定提供了行動指南，令香港有了明確的前進方
向。 「四點希望」 包括 「力提高治理水平」 、
「切實排解民生憂難」 、 「不斷增強發展動能」 、
「共同維護和諧穩定」 ，這些希望既涉及治理理念

上的革新，亦涵蓋了工作之重點和目標。要不負希
望，就必須通過具體的政策措施，將其落到實處才
能達至目標。毫無疑問，一般市民對於房屋、醫

療、就業、安老、交通等民生議題都有切身體驗、
有迫切訴求；而專業人士對對接 「十四五」 規劃、
粵港澳大灣區建設等國家戰略都有其見解，所以，
要鼓勵大家各抒己見，這有利對特區政府施政產生
促進和鞭策作用，有利其把市民期盼作為施政的最
大追求，為市民多辦實事，帶來良政善治。從時間
安排看，今次《施政報告》的諮詢時間不短，場次
亦多，形式亦多樣，充分體現了政府聽取意見的誠
意，希望社會各持份者抓住機遇，踴躍理性建言，
為政府未來施政提供更多參考。亦希望政府充分聽
意見，納民意，讓《施政報告》更好回應民意，以
施政見真章，從而充分釋放香港的創造力和發展活
力，將 「同為香港開新篇」 落到實處。

廣泛聽民意 施政見真章

香港商報評論員 林松年

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會
教育事務委員會昨討論在學校推行國民教
育。教育局局長蔡若蓮表示，香港國安法落
實之前，政府在推動國民教育方面有不少波
折，包括被污名化和扭曲，當局現時在概念
上要正本清源，希望社會更加支持國民教育
的推進。

鼓勵重要日子辦培訓活動
工聯會會長吳秋北在會上表示，關注學生

在烈士紀念日和南京大屠殺死難者公祭日等
重要日子的參與程度，認為學校在教學方面
較少利用相關日子。教聯會副主席鄧飛關注
政府如何有效衡量中小學國民教育的成效。
選委界管浩鳴則關注安排學生到內地交流，
對增加國民身份認同的成效。

蔡若蓮表示，當局有相關評估工具，學校
老師可在升旗儀式或者交流考察過程中觀察
學生的表現，如果同學流露出想國家好的情
感，又或者曾努力參與國家建設活動，那麼
就已達到愛國的學習目標。她又指，高中的
公民與社會發展科安排學生到內地考察，對
認識國家、國情非常有效，校方會準備教材
配合考察，學生亦要就考察進行專題研習報
告。

教育局副秘書長康陳翠華補充說，當局已
為學校製作 「活動規劃年曆」，鼓勵在 「九
一八」或 「南京大屠殺紀念日」等重要日子
舉辦培訓活動，以情感導引學生，惟這並非
一步到位的事，學界參與人數正逐漸增加，
當局也會加強有關方面工作。

引入非本地生有操作困難
對於有意見提出引入非本地學生或凍結班級，以紓

緩學生人數減少造成的影響，蔡若蓮強調，本港教育
是以學生福祉為最優先，局方會密切留意學校的學生
人數，尤其是中學在新高中課程下，學校要有足夠的
學生人數才可開設足夠的選修科目數目，以滿足同學
不同的學習需要。如果貿然只維持班級數目，而不計
算學生人數，對同學的學習質素保證可能會有一定影
響。

她又說，如果在基礎教育階段引入非本地學生，則
要考慮操作上的一些實際困難，包括配套、照顧年紀
比較小的同學，以及是否有足夠地方，例如房屋、宿
舍供應等。
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李家超於社交平台表示，施政要以
民為本，每一條利民紓困、有利香港
發展的建議他都會珍而重之。

李家超社交平台


